

De nos jours, cette flamme est un symbole de paix, d'amitié et l'unité entre les différents peuples. A l'époque des jeux antiques, cette flamme symbolisait le feu sacré en hommage aux dieux.

Aya Nakamura est pressentie pour chanter « l'Hymne à l'amour » d'Edith Piaf, lors de la cérémonie d'ouverture des JO.

Parmi les 10500 athlètes en compétition, certains ultramarins sont déjà attendus dans leur catégorie respective.

Teddy Riner, le colosse guadeloupéen, champion judoka de 2m et détenteur de 11 titres de champion du monde. Nicolas Goyard, le fameux véliplan-chiste calédonien double champion du monde de 28 ans et adepte d'hydrofoil et choisi pour les épreuves de voile. Enzo Boris Lefort, l'escrimeur Guyanais médaille de bronze au championnat du monde d'escrime en 2023 et médaille d'or en 2022 et 2019 et étonnamment soldat de l'armée de l'air. Mélanie de Jesus dos Santos, la martiniquaise de 24 ans quadruple championne du monde de gymnastique sera également présente aux JO pour nous représenter.



Chris C., David-Nathan B. et Jude C.

Le saviez-vous?



Les mascottes, cette année, s'appellent les **Phryges**. Elles sont inspirées des bonnets phrygiens. Les Phryges sont issues d'un vêtement qui est un symbole de liberté, présent dans notre Histoire depuis des siècles, et qui est apparu dès l'Antiquité. Présent sur des drapeaux d'Amérique latine avant d'être popularisé par les révolutionnaires français, le bonnet phrygien est aujourd'hui bien connu de l'imaginaire populaire français. Symbole révolutionnaire, de la République et de liberté, le bonnet phrygien coiffe Marianne dans nos mairies ou sur les timbres.

Virgile Loyer

Du haut de ses 17 ans, ce licencié du club de twirling de Quessoy (Côtes-d'Armor) a su garder son calme pour parvenir à la plus haute marche du podium : Virgile Loyer a été sacré champion de France de twirling bâton en juin 2023 à la salle Steredenn à Saint-Brieuc.

Virgile s'entraîne 4 à 6 heures par semaine au club de twirling de Quessoy. Après 3 années sans pratiquer, le jeune athlète a repris le bâton en 2023 et a remporté son titre dans la catégorie Junior N1.

https://actu.fr/bretagne/quessoy_22258/twirling-baton-virgile-loyer-champion-de-france-a-17-ans-reve-du-mondial_60023006.html

LE TWIRLING BÂTON

Mélange de danse, de gymnastique et de manèges de bâton, le twirling bâton a été créé aux États-Unis dans les années 1940, et est officiellement reconnu comme un sport en 1953.

Dans le collège Petit-Manoir, très peu d'élèves pratiquent du twirling bâton. Tout ça pour montrer que ce sport n'est pas assez reconnu dans notre monde, c'est le moment de vous intéresser à ce sport qui pourrait particulièrement vous plaire. La preuve, en 2023, c'est une jeune fille de 6^{ème} âgée de 12 ans, Laura Grenier, qui est devenue la championne de France de twirling bâton.

ATTENTION !! Si vous voulez faire du twirling bâton, vous devez choisir la bonne taille pour votre bâton ! Pour cela, mesurez l'intérieur du bras, à l'aisselle, jusqu'au bout des doigts et ajoutez-y 5 centimètres.

Les témoignages de deux élèves du collège Petit-Manoir vis-à-vis de ce sport : Shayann (305) : « Après 2 ans de persévérance et d'acharnement à faire des mouvements et à m'entraîner, j'ai trouvé que dans l'ensemble c'est un sport agréable et bien. »

Soan (304) : « Ce que j'aime dans ce sport, c'est le mélange de plusieurs sports. »

Janice P.



Virgile Loyer

<https://www.ouest-france.fr/bretagne/quessoy-22120/le-quessoyais-virgile-loyer-est-champion-de-france-de-twirling-5c8182c8-0e88-11ee-a034-a90fbb490dda>

PATRIMOINE

Du haut de ses 105,5 m et de ses vingt-et-un étages, la Tour Lumina fait partie des plus grandes constructions des Petites-Antilles.

C'est entre 2006 et 2007 que le projet d'un complexe d'affaires martiniquais voit le jour et qu'un accord est signé entre la ville de Fort-de-France et des investisseurs privés.

Quelques mois plus tard, en 2008, démarre officiellement la construction de cet ouvrage d'envergure financée en grande partie par la Guardian Holdings Limited, compagnie d'assurance trinitadienne.

La tour : bureaux, siège sociaux, startup, centre de recherche universitaire

L'immeuble marron : hôtel, bureaux et galerie commerciale, boutiques



L'immeuble blanc : condominium

Source: <https://gaethblog.wordpress.com/tour-de-la-pointe-simon/>

La Tour Lumina

La Tour Lumina est un hommage à Lumina Sophie, icône martiniquaise et figure emblématique de l'insurrection de 1870 en Martinique. Fille d'esclaves affranchis en 1848, on la surnomme *Surprise*, mais son vrai nom est Marie Philomène Sophie. Cependant sa famille préfère le diminutif *Lumina*.



Source: styleauthentique.canalblog.com/



Condamnée aux travaux forcés à perpétuité, elle symbolise à la fois la rébellion féminine, et l'injustice infligée par l'ordre colonial. Lumina s'intéresse aux conditions de vie inégales des travailleuses et travailleurs de la Martinique rurale, dans cette période du « post-esclavage » où l'abolition n'a pas aboli les injustices d'une société fondée sur la discrimination. Cette prise de conscience la conduit à participer à l'insurrection de 1870, dans la campagne du sud de la Martinique. Cette insurrection naît d'un incident raciste au début de l'année : en février 1870, une altercation éclate entre Léopold Lubin (ouvrier agricole noir) et Augier de Maintenon (jeune Européen), qui l'avait battu à coups de cravache. L'affaire est classée sans suite, mais suite à ce déni de justice, l'ouvrier agricole noir se venge deux mois plus tard en rendant la pareille au jeune Européen. Il est alors arrêté et condamné en août 1870 à cinq ans au bagne de Cayenne. Le verdict suscitera l'émotion de la population locale. Après cette nouvelle, le 21 septembre 1870, la situation deviendra explosive : à Rivière-Pilote, la foule se rassemblera pour réclamer

la libération de Léopold Lubin et s'en prendre à Codé (un Béké) qui s'était vanté d'avoir fait condamner le jeune homme. Il sera arrêté par la foule puis assassiné après une fuite de plusieurs jours. Enceinte de deux mois, Lumina participe au soulèvement, qui durera plusieurs jours, avant d'être réprimé dans le sang par l'armée. Après cet incident, le 26 septembre, elle sera arrêtée, puis, c'est en avril 1971 qu'elle donnera naissance à son garçon qui lui sera aussitôt retiré. Elle mourra à la fin de l'année 1879.

Janice P.



Depuis 1999, aux Abymes, une statue se dresse fièrement au carrefour de Lacroix, sur le bien nommé boulevard des Héros.